

München, 02.12.2019

Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter
Rathaus
80331 München

ANTRAG

Holzhaus für das Referat für Gesundheit und Umwelt

Die Verwaltung plant und realisiert Verwaltungsgebäude wie den Neubau des Referates für Gesundheit und Umwelt im Holzbau.

Begründung:

In Wien wird derzeit das Holzhochhaus „HoHo“ in der Seestadt Aspern errichtet. Es handelt sich dabei um ein 84 m hohes Gebäude in Holz-Hybridbauweise. Der Neubau des RGU wird diese Höhe nicht erreichen, könnte jedoch als Holzhybridbau im innerstädtischen Bereich neue Standards setzen. Das HoHo in Wien verfügt über ein innovatives Konstruktionssystem und ermöglicht eine flexible Nutzflächengestaltung. Aussteifende Betonkerne dienen der Versorgung und Erschließung. Der Holzbauanteil ab dem Erdgeschoss liegt bei 74 %, wodurch 2.800 Tonnen CO₂-Äquivalent gegenüber der Ausführung in Stahlbeton eingespart werden können. Zudem findet sich in dem Gebäude ein ausgeklügeltes Energiekonzept mit Aufzügen mit Energierückgewinnung, PV-Anlagen, Fundamentabsorber etc.

Manuel Pretzl, Stadtrat
Fraktionsvorsitzender
2. Bürgermeister

Katrin Habenschaden
Stadträtin
Fraktionsvorsitzende

Sebastian Schall, Stadtrat
Alexandra Gaßmann, Stadträtin
Heike Kainz, Stadträtin

Sabine Krieger, Stadträtin
Herbert Danner, Stadtrat
Paul Bickelbacher, Stadtrat

CSU-Stadtratsfraktion

Stadtratsfraktion Die Grünen/Rosa Liste